

tion profonde pour son Auguste personne, et de dévouement parfait à la Sainte Eglise. Un *Te Deum* d'actions de grâces a été chanté dans toutes les églises, en ce jour du 19 février, pour remercier Dieu des grâces qu'il a accordées à Notre Saint Père le Pape ; et le séminaire, les communautés religieuses et les fidèles ont été invités à offrir des communions pour demander à Dieu le triomphe de l'Eglise et la conservation de Léon XIII.

---

### JOURNÉE DE LÉON XIII.

---

Le Souverain Pontife se lève à six heures. Après une courte visite au Saint-Sacrement, il fait sa méditation avec le soin, la ponctualité, la ferveur d'un Saint. Puis il récite avec un de ses chapelains prime, tierce et sexte. Il dit d'une voix douce, grave et mesurée, avec une intonation et un rythme qui les font comprendre et goûter, les prières préparatoires à la Sainte Messe.

Il s'habille lentement, assisté de ses deux chapelains.

C'est dans une salle du Vatican que le Saint-Père dit la messe. Les fresques de Michel-Ange montrent clairement que cet appartement n'était pas destiné à servir de chapelle.

Malgré son grand âge et sa faiblesse, Léon XIII, donne la communion à tous ceux qui assistent à sa messe ; c'est avec une piété touchante qu'il dépose sur les lèvres de ses enfants ce gage ineffable de la vie éternelle.

Après sa messe, le Pape entend une messe d'action de grâces célébrée par un de ses chapelains ; puis il prend place sur un fauteuil, auprès de l'autel, au coin de l'épître. Il donne alors à tous ceux qu'il a communiés la consolation